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表紙のことば （世界遺産シリーズ）

アメリカ　イエローストーン国立公園

1978年 ユネスコ世界自然遺産登録

ワイオミング州北西部を中心に、アイダホ州、

モンタナ州にまたがるイエローストーン国立公

園は、世界最古の国立公園。日本の四国の半

分に近い面積を持つ巨大なこの公園は、北ア

メリカ最大の火山地帯に位置し、大小さまざま

な温泉や噴気孔、熱水を吹き上げる大間欠泉、

壮大な渓谷、大瀑布など多彩な自然の宝庫で

ある。また、この地域は、世界有数の野生動

物の生息地でもあり、オオジカ、バッファロー、

オオカミ、ハイイログマ、200 種以上の野鳥など、

手つかずの生態系が残されている。
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末冨 喜昭 氏
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●豊かに生きる誌上セミナー

HUMAN HUMAN 
人生を豊かに変える！ ポスチュアウォーキング②
株式会社THE POSTURE 代表取締役
KIMIKO 氏
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　東北支部では、より多くの会員様が行事にご
参加できるよう、東北６県全体行事のほか、県
別の行事も多数開催しています。
　人気の高い通信講座ｅラーニング、人材開
発セミナー、パソコン実機研修交流会・見学会
等、人材育成・能力開発、人的ネットワーク拡大
等の場としてもお役立ていただいております。
　では、その中から、２つの活動についてご紹
介いたします。

　デスクトップパソコン・ＩＡサーバ・プリンタの
製造において、富士通の主力生産拠点としての
役割を担う当工場にて、パソコン修理、リサイク
ル事業等、ＩＴライフサイクルビジネスを通し、
社会に貢献することへの取り組み、また、パソコ
ン製造過程のシステム化されたラインを見学い
ただきました。

　人気の高いシステム基盤基礎講座。実際にＰ
Ｃ本体の分解・組立を通し、滅多に見ることの無
い機器内部を見ながらの講義に、ご参加の会員
様からは、大変興味深げにご受講をいただきま
した。二人一組での実習
は、会員様相互の交流も
自然になされ、真剣かつ
楽しみながらご理解を
深めていただきました。

　北海 道 支
部は、19 7 0
（昭和45）
年8月、わず
か6団体で発
足し、今年で

創立40周年を迎えました。これを記念して、9月
8日(水)札幌市内ホテルにて「創立40周年記念
フォーラム」を開催。全道から120名を超える会
員の皆様、富士通ユーザーの皆様にご参加いた
だくことができ、盛大な会となりました。
　第一部のセミナーでは「お客様接点力強化」
をテーマとした記念講演を実施。参加された皆
様は、旬な素材であるクラウド商品の説明に、と
ても関心を寄せられていました。
　また支部長のご挨拶では、40年を振り返るお
話をいただくとともに、富士通役員より北海道支
部40年のお祝いの言葉をいただきました。

■支部長挨拶：北海道支部長　尾張　充
■記念講演：『収益基盤の安定化のため
　に顧客関係強化を～クラウドで実現す
　るお客様接点力強化のアプローチ～』

　富士通㈱　CRMソリューション推進部
■富士通挨拶：富士通㈱執行役員常務
　浦川　親章
　第二部の懇親会では、「北海道支部40年のあ
ゆみ」のスライドを上映。ファミリ会活動だけで
なく、札幌オリンピックなど当時の出来事を交え
たスライドにより、皆様、当時を振り返りながら
懐かしそうに鑑賞されていました。
　最後に、北海道日本ハムファイターズのファイ
ターズガールが、北海道支部40年のお祝いのた
めに、明るく元
気な踊りを披露
してくれました。
　まさしく、北海
道支部のキャッ
チフレーズ「明る
く、たのしく、た
めになる」にぴっ
たりの40周年記
念行事となりま
した。

北海道支部 支部創立 40 周年記念フォーラム開催

東北支部 東北６県全体行事のほか、県別の行事も多数開催

ものづくり工程で将来の技術も把握
南３県合同見学会ｉｎ 富士通アイソテック㈱

体験型で理解が深まる
ITスキルアップセミナー

18

FUJITSUファミリ会

支部特集

●参加者の声
◯南3県合同見学会より
・将来的な技術の方向性に関する情報は今後とも
　重要なものであるという認識が高まった。
・ものづくりの工程など、細かいところまで工夫がい
　きとどいており感心した。大変有意義な時間でした。
◯ITスキルアップセミナーより
・文系出身でＩＴ業界に入ったばかりの私にはとて
　も有意義なものでした。
・実際にＰＣを開け、部品を触ることで理解が深まった。
・ＰＣを解体する機会はあまりないので、とても貴
　重な体験ができ勉強になりました。
・普段経験できないＰＣの分解と組立ができたこと
　に満足しました。
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http://jp.fujitsu.com/family/sibu/hokkaido/
http://jp.fujitsu.com/family/sibu/touhoku/
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北陸支部 各種業界で活躍されているプロから学ぶシリーズセミナーを開催

関東支部 最大の会員数を持つ支部として、高まる活用度・期待度に応えていきます

　実務者クラスの方 を々対象に、特定のテーマ
に関して継続研究を行い、「自己研鑽の場」な
らびに「コミュニケーションスキル向上の場」と
して毎年開催。今年度はテーマも刷新、「10年
後の情報システム部門の未来像（あるべき姿）
と、そこに携わる自身の将来像（夢）を語りあ

　北陸支部からは、２００８年度よりご好評に
つき継続開催しております「プロに学ぶシリーズ
セミナー」をご紹介いたします。こちらのセミ
ナーは、IT 関連にとどまらず、各分野の 「プロ」

　今年度のファミ
リ会信越支部活
動方針として「会
員専門ノウハウの
発信活動」を掲
げており、会員
皆様の更なる相

互交流と経営に役立つ先進的 IT 活用の研修
を目的に、「ビジネス IT 研修会」を新潟でス
タート。第 1回は「富士通フロンテック殿工場
見学」と「RFID の技術動向と活用事例」を
テーマとし19 社 26 名様のご参加をいただきま
した。当日は情報交流会（懇親会）も併せて

う」。答えのないテーマに対し、必死に知恵を出
し合い会社の中枢を担う自分達の姿を思いう
かべながら、討議を重ねています。夏合宿や会
議終了後の懇親会での交流も、互いに違う一面
もみられ、大変盛り上がっています。年間十数
回を超える会合で知恵を出し合う研究討議。2
月に予定されている成果報告会が楽しみです。

　世界初のサイボーグ型ロボット「ロボットスー
ツＨＡＬ（ROBOT 
SUIT®）」をご存知で
すか？　事務局某担
当者の並 な々らぬ熱意
がこの見学会を実現。

をお招きし、その極意に触れていただく
セミナーとなります。過去には、弁護士、
アナウンサー、公認会計士、一流ホテル
のコンシェルジェ等々多彩なラインナッ
プでご提供してまいりました。なお、本
年度は特に「人材育成」「企業は人成り」
を主テーマとし、初回は“伝説の金融マ
ン 中川政雄氏”にご講演いただきまし
た。「リーダーで組織が変わる！」という
演題でしたが、実体験に基づく内容の

深さやその説得力は巧みな話術とと
もに参加者の方々の心に染み入った
ようで「学べる点が多かった。今後
の指針になった」との嬉しいご感想
を多数頂戴しました。第二弾の「メ

実施し、会員相互の情報交換をより一層推進で
きました。9 月には新潟県庁殿を見学し、11 月
には朝日酒造殿の見学会も予定しています。
　また、“餅は餅屋”からと支部長自らが、「体
験から学ぶ海外進出に向けて（仮称）」と題し、
海外苦労談（中国編）を10月に開催予定です。
支部事業では、会員企業・団体から、専門分野
を大いに語っていただく機会を取り入れ中です。

　富士通の業種研究会（製造・流通・医療）と
の共同企画の視察研修は、「次世代クラウド
サービスの新拠点」への期待度も高く、総勢
56名という皆様にご参加いただきました。
　アンケート結果からは、導入検討・詳細説明のご

将来的に、福祉・介護分野における自律動作
支援、 介護支援やレスキュー活動支援など今
後幅広い分野での適用が期待される「ロボット
スーツＨＡＬ」。当日は代表者によるスーツの試
着も許可いただき、日頃あまり実感することの
ないロボット工学の着実な進歩を感じる貴重な
体験となりました。
サイバーダインスタジオ 

ンタルサポート仕事術」も講師自身の体験談
を踏まえた貴重なお話を伺うことができまし
た。また、昨年度までは石川県のみでの開催
でしたが、今年度は可能な限り支部内の各県
開催を行うべく、鋭意努力を続けております。
下期も引き続き多数の会員の皆様方の
ご参加をお待ちしております。

要望を17名もの参
加者よりいただけ
た内容でした。移
動のためのバス内
での異業種交流も
十分図る事のでき
た研修会でした。

今年度も 3 グループで切磋琢磨
特徴的な活動の１つ  システム研究フォーラム

今年のテーマは
「人材育成」「企業は人成り」

ビジネスIT研修会（視察研修会）を
スタート

信越支部 会員同士の交流の活発化を目指して！今後のイベントにもご期待ください

国内11支部は、会員の方々の「異業種交流」「情報収集」「人材育成」の促進を目的に、さまざまな活動を展開しています。事例交流
会、見学会、グループ研究会（分科会）、人材育成セミナー、パソコン教室など各支部で工夫を凝らした活動の一部をご紹介します。

ロボット工学の進歩を実感！
サイボーグ型ロボット見学会を開催

●事務局より
　今回は数ある行事のごく一部しかご紹介でき
ませんでしたが、事務局一同、会員各位に満足
いただける企画を考えるべく、日夜アンテナを
広く高く張り巡らせて頑張っております！ 今後
もご期待ください。

●参加者の声
・すべて実体験に基づく話で大変興味深
　く聴くことができました。
・話がわかりやすく、２時間の講演時間があっ　
　という間でした。
・大阪の方ということで、大変ユーモアがあり、
　飽きさせない講演内容でした。

http://www.cyberdyne-studio.com/

富士通フロンテック工場の見学風景

富士通館林システムセンター見学会の様子

道中での異業種交流も充実！
館林システムセンター（新棟）見学会

●事務局より
　今後も、会員企業・団体の課題解決に結びつける
企画づくりを充実させて行きたいと考えています。
　今年のテーマに「会員の専門ノウハウの発信活
動」が加わりました。会員が保有する様々な業種ノ
ウハウを信越支部内に発信することで、ファミリ会
本来の目的でもある異業種交流を活性化し、会員
相互に有益な情報や成果を享受し合います。講演
会・見学会・即売会・お得情報等ご期待ください。

http://jp.fujitsu.com/family/sibu/sinetu/
http://jp.fujitsu.com/family/sibu/kanto/
http://jp.fujitsu.com/family/sibu/hokuriku/
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中国支部 研修後も広く深まる交流の輪を大切に

　職場の課題解決や個人のスキルアップを目的
とした講義と演習で構成された参加型の
研修を開催しています。第2回のテーマは、
「ビジネスライティング研修～ビジネスに
おける文書表現スキルの向上～」。特に、

グループ演習では「情報の整理、構造化」「短
文化、接続言葉の適切化」など、文書作成のノ
ウハウを楽しく学習していただきました。

　見学会はテーマに基づき、東大阪のものづ
くりの歴史や現状についての講演と東大阪市
内の2社の工場を見学。両社は、中小企業庁の
「元気なモノ作り中小企業300社」に選ばれた
東大阪を代表
する企業です。
フ ジ 矢 ㈱ 様
は、プロも愛用
するペンチや
ニッパ等の工

具製造業。野崎社長様より企業概要をご説明
いただき、工場の生産ラインを見学しました。 
㈱ユタカ様は、ねじや球体部品の検査機で世
界トップシェアの企業。安田社長様より、グロー
バルで活躍する秘訣などをお話しいただき、見
学では検査機を稼働させ精度の高さをご紹介
いただきました。

回ごとにテーマを決めて開催！
年間 4 回のビジネススキルアップ研修

東海支部 「共に創る 豊かな人材、豊かな未来」をカタチに

関西支部 会員相互の研鑽・交流にお役立ていただけるよう年間 30 回の行事活動を実施

　リーダー課長／若手／女性を対象に、参加対
象別に必要なスキルについて、実習やグループ
討議を通じて、参加型で学べる研修を開催して
います。例えば、女性対象研修では、「自己表現
力（コミュニケーション）向上」をテーマに開催

し、状況判断力・瞬発力などを養うことのでき
る演劇のトレーニング手法「インプロ」を通して、
楽しく学習していただきました。

　情報システム部門の課長やリーダークラスの
方を対象に9月から１１月までに５回コースで開
催します。
　厳しい経営環境の中、経営者からＩＴ部門に
求められてい
る、「経営戦
略」から「情
報化企画」ま
で策定できる
能力の習得を

目的に企画しています。モデル企業を題材に、
グループ討議や演習を通して実践的に学んでい
ただき、行事終了後も自社に持ち帰り活用でき
る内容です。「他社の方と議論できる場が貴重
である」などご意見をいただいています。

年間７企画で展開中！
ヒューマンスキルアップ研修

「ＩＴ経営のための戦略策定」をテーマに
リーダーズフォーラムを開催！

女性対象：自己表現力（コミュニケーション）向上トレーニング

ビジネスライティング研修の会場風景

グループでまとめた内容を発表

フジ矢株式会社様 見学の様子

●事務局より
　2010年度より刷新した東海支部の活動スロー
ガン「共に創る豊かな人材、豊かな未来」のも
と、年間20回以上の行事を開催しています。
　会員の皆様には、行事参加を通して、ユー
ザー会のメリットである「会員同士の対話や
グループワークにより、企業の枠を越えた交
流を図る場」として、積極的にご活用いただ
き、高い満足度を得ています。

●参加者＆事務局の声（見学会より）
　「東大阪の企業の製品が、高性能で、かつ信
頼される企業が多いことに驚きました」「小規模
であっても世界に通用するための有益な話を聞
けて良かった」など、ご好評をいただきました。
このように関西支部では、9月末の時点で、18回
の行事活動を実施し、延べ1750名の行事参加を
いただきました。

　入社1年～4年目の「若手」の方を対象に、福
山駅からバスで約1時間の高原に立地する研修
施設にて、2泊3日で開催した人財育成塾をご
紹介します。社会人の基本となる「ビジネスマ
ナー」「コミュニケーション」「思考力」の習得

と、ファミリ会ならではの「異業
種交流」と４つを目的とした内
容で、２５名の参加者が３日間
寝食を共にしました。幹事様か
らの貴重な講話には、受講者
から「心に残る話を聞けて、こ
れからの仕事人生を考えた」と
の感想もありました。「異業種

交流」は、懇親会とグループ討議中心の研修
内容で交流の輪が広
く深くなり、更に、研
修後も引き続き受講
者同士の交流会が
開催されているよう
です。

若手社員の方必見！人財育成塾

初日の懇親会第二部、ここから交流が始まりました

受講最終日、修了証書をお渡ししました

●参加者の声
・現状に満足していた自分を見つめなおす機会
　となった。
・他業種の方と交流することで、考えの幅が広
　がった。
・施設・学習・交流の3つすべてにおいて期待
　以上だった。
●幹事様より
　今後の長い社会人生活において今回の研修を
思い出し、各自の会社で頑張っていただきたい。
また、違った環境の方 と々交流する事により
幅広い視野を持ち、人脈作りの大切さを感
じてほしい。次年度も、支部事業として続け
会員の皆様に有益な研修を案内したい。

「世界に誇る東大阪のテクノロジー」を
テーマに、年に1度の見学会を開催！

http://jp.fujitsu.com/family/sibu/toukai/
http://jp.fujitsu.com/family/sibu/kansai/
http://jp.fujitsu.com/family/sibu/chugoku/
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沖縄支部 参加メンバーが同じプロセスを共有することは貴重な体験です

人材開発セミナー

「坂本龍馬と土佐」
資料

リーダーズフォーラム

セミナー風景

九州支部 九州 7 県 8 地区開催セミナーもあり。参加者同士の交流も活発に

　今回のセミナーは、入社５年目程度までの若
手社員の方を対象に、なりたい自分に近づくた
めの目標設定方法、時間や情報の管理方法を
身につける「ビジネス力強化」を目的として開催

　今、大ブームである「坂本龍馬」をテーマに、
高知県立歴史民俗資料館の館長 詫間一之氏を
迎えて、龍馬に影響を与えた人、龍馬から影響
を受けた人から見える龍馬の人物像を語って
いただきました。史実を元に「龍馬伝（テレビ
放映）」との違いを説明されたり、龍馬から見る
リーダーの条件等を大変面白く話されました。 
     
  
　褒めているつもりだけど効果的に褒められ
ない、叱りたいけどうまく叱れないなど、部下と
のコミュニケーションの悩みは誰でもあるもの
です。しかし、これを疎かにすると、部下のパ

しました。
　仕事に慣れ、入社時の高いモチベーションや
目標を見失いがちな頃に、今一度モチベーショ
ンをアップしたいとお考えの方々が多数参加さ
れ、グループ演習を中心に、参加者同士の交流
も活発に行われました。
（九州７県８地区開催：２０１名ご参加）

　次世代を担うリーダーの方を対象に、九州支
部で毎年開催している宿泊型の本研修も今年
で6回目。今年は「後輩・部下指導」に着目し、
チームマネジメント成功のカギを握る若手の成
長支援について２日間みっちり、様 な々ワークを
通じて学びました。

フォーマンス低下、離職率の上昇、業績不振など
大きな損失をもたらす可能性もあります。そのよ
うな事にならないように、今回のセミナーを開催
しました。   

グループディスカッションを通じ、気づきの共有
を行うことで、リーダーとしての具体的な行動イ
メージが出来あがっていったようです。

参加者同士の交流も活発に！
人材開発セミナー

セミナー　坂本龍馬と土佐
～幕末の風雲児・坂本龍馬の生き様から学ぶもの～

四国支部 「坂本龍馬の生き様」と「ほめ方しかり方セミナー」、歴史から実務まで幅広く研鑽

宿泊型の本研修でみっちり学ぶ！
リーダーズフォーラム

知っているようで知らない！
部下を成長させるほめ方しかり方セミナー

　会員の人
事部門、経
営企画部門
の方を対象
として「職場
におけるカイ
ゼン入門」セ

ミナーを開催しました。前半はトヨタの改善活
動に基づき、ホワイトカラーの生産性向上や現
場での業務改善に対する考え方や実現例を中
心に説明いただきました。後半では実践ワーク
ショップとして３つのグループに分かれ、積み
木等を使ってのシミュレーションを行ってもら

い、参加者自らがカイゼンの手法を体験するこ
とで理解を深めていただきました。

　夏のメインイベントであるグルクン釣り大会
が 行われまし
た。グルクンと
は本土ではタカ
サゴと呼ばれて
いる魚で、沖縄
の県魚に指定さ
れている親しみ
のある魚です。
釣り場は沖縄本
島の西に位置す

る慶良間諸島近辺で、県内でも有数のスポット
です。参加者は強い日差しにも負
けず大漁に向けて釣りに励み、
最後は釣った数と大きさで表彰
式を行い、充実した1日を過ごし
ました。

参加者自らがカイゼンの手法を体験！ 
研修会

夏のメインイベント!  釣り大会

●参加者の声（カイゼンセミナーより）
　来期に向けてチーム体制作りのプロジェクト
を進めていたため大変参考になりました。また
今回のようにワーキングを通じて参加メンバー
が同じプロセスを共有することは貴重な体験で
あり、他の会員の方と顔見知りになれる良い機
会だと思いました。

グループに分かれてのワーキング

船上での釣りの様子

●参加者の声（人材開発セミナーより）
・普段は他業種の方と意見交換をする場がな
　かったので、大変貴重な時間でした。
・初心に帰れた気がしました。マンネリになって
　いた部分があったため一新できました。

●参加者の声
◯坂本龍馬と土佐
・非常に旬なテーマで、大変勉強になり
　ました。改めて、歴史を振り返る事は大
　切だと思いました。 
・楽しく拝聴でき、知らない史実に触れ
　て本当に有意義でした。   
・龍馬の考え方は現代にも大いに通用する事を
　理解できた（リーダー論、スピード力、コミュニ
　ケーション術等）。
◯ 部下を成長させるほめ方しかり方
・具体的な理由説明があったり、実習があったの
　でより身につける事ができた。   
・相手とトレーニングを行うことで、実感するこ
　とができ、他社の方と親睦ができて良かった。 
・ほめ方・しかり方のポイントや相手の見分け方
　(タイプ)などがわかりました。
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